



MIDADE Express 5

Décembre 2016

Les étincelles de la vie des enfants en mouvement

Noël, espoir de paix aux hommes de bonne volonté,
Noël, espérance de fraternité entre tous,
Partout où il y a de la violence, les enfants sont les premiers atteints. Aidons-les à construire ce monde auquel ils aspirent. Une fois de plus, ce Midade-Express est le témoin de leurs actions.
L'Enfant de Bethléem nous révèle la fragilité de l'être et la puissance de l'amour.
Bonnes et belles fêtes de Noël à tous.

Présidente du Midade

DES NOUVELLES DE TOUS LES HORIZONS !



Brésil: allons au MAC

Les enfants ont beaucoup à nous apprendre. C'est pour ça que le Mac croit dans leur potentiel en leur donnant la voix. Ce sont plus de 80 enfants et adolescents servis par les projets de théâtre du Mac. Faites partie vous aussi de cette belle histoire d'amitié.

Servir, c'est le mot qui nous définit. Et en cette fin de semaine se tenait les « Médecins de la joie » en animant le coin des enfants. C'était magnifique !



Une rencontre près de Paris

A l'occasion du passage à Paris de Ana-Maria et Ruben Salazar - qui fut Secrétaire Général du Midade de 1982 à 1986 – plusieurs anciens responsables du Midade se sont retrouvés par amitié. Ce fut un moment de partage très riche qui a permis de se rendre compte combien les responsabilités dans le Midade marquent une vie entière. Ruben, par exemple, a parlé de son engagement pour la promotion d'une politique de l'enfance et de l'adolescence au Chili. Une action en profond accord avec l'esprit du mouvement.



Burkina Faso: rencontre du Miamsi à Ouagadougou

Comme le dit le Pape François, nous avons besoin de construire « une culture de rencontre » au lieu d'une « culture de rejet ». Pour cela, le Mouvement International d'Apostolat des Milieux Sociaux Indépendants (MIAMSI) a rassemblé plus de 200 personnes de 21 pays. Notre ami Thierry Ndione était présent à cette 14^o Assemblée Générale et Forum International du 28 octobre au 1^{er} novembre 2016, autour du thème général suivant : « Dialogue, Paix, Réconciliation ». Cette rencontre de l'Afrique a fait prendre conscience, dans un contexte mondial de repli identitaire, de peur et de conflits de tout genre, de la variété de nos cultures, de nos engagements. Nous sommes fils et filles d'un même Père, ce qui permet de dire aujourd'hui que la paix est possible.



Autour du Cardinal Turkson, président de Justice et paix et du Conseil des Laïcs.

Côte d'Ivoire : lancement de la Campagne d'année

Bonjour les amis!!! C'est bientôt la rentrée avec les conseils diocésains. Le Bureau National s'active à rendre disponible les outils pédagogiques pour vous aider dans l'animation des sections de base. La Campagne d'année sera disponible avant le 15 octobre. Cette année, le guide de l'accompagnateur sera prêt. N'oubliez pas de faire votre commande. Merci pour votre mobilisation.

MOUVEMENT D'ACTION CATHOLIQUE
Cœurs Vaillants - Ames Vaillantes
CV-AV - CÔTE D'IVOIRE

CAMPAGNE D'ANNÉE 2016 - 2017

THÈME :
« L'ENFANT CVAV ET LES VALEURS CHRETIENNES DANS SON MILIEU DE VIE »

Merci à tous ceux et celles qui de près ou de loin ont contribué à l'élaboration de cet outil pédagogique « rencontres » : les membres du Bureau National de Côte d'Ivoire de l'année 2016, les Pères Aumonier, Jaccard, BNOU, Marcol (Tancoukoko), BISSOURI, Nicolas (Séguin), le Père Directeur National (DIN) Jean-Baptiste (Grand-Bassam), AT Ange Pierre SAMBI (Président amérique du Bureau National et du Conseil d'Administration), les membres du Conseil d'Administration et l'Équipe de Gestion Nationale (2013-2014).

Photo de gauche : "Action Nationale Transhumaine" (Juillet 2016, Vavoua)
Photo de droite : "Ouvrir à l'Église les enfants déplacés" (21 juin, la paroisse de Banioukrobo)
Coordination : Bureau National "Côte d'Ivoire"
Rédaction et Illustration : MOBO Philippe et SA M D S
© 2013-2017, Centre de Recherche et de Formation "Cœurs Vaillants - Ames Vaillantes"

Syrie: Noël l'esprit de paix

La lutte contre la violence continue toujours en Syrie! Autour de toutes les terreurs et les conditions difficiles de survivre, la lumière d'espoir et de paix envahit le mouvement en Syrie. Ce que vous voyez dans ces photos sont des exemples vifs de la puissance des enfants à conduire un changement positif dans un entourage plein de violence et de haine. Les enfants eux-mêmes ont pris l'initiative

de visiter les enfants qui ont été déplacés de Maaloula pour jouer, prier et les offrir des cadeaux. Ils sont allés aussi pour aider plus de 75 familles et plus de 200 personnes âgées, orphelins et malades.

Une célébration de Noël a eu lieu pour les pauvres et les personnes déplacées qui a rassemblé 800 enfants, où ils ont prié, chanté des hymnes de Noël et distribué les cadeaux.



Espagne: les enfants protagonistes

Le mouvement Junior s'associe chaque année à l'Unicef pour une campagne en faveur des enfants. Cette année, l'action se déroulait les 4, 5 et 6 novembre à Santander. Son thème : « Sur la piste de nos droits ». Un manifeste a été publié en référence à la Convention internationale. Les objectifs de la rencontre :

- Favoriser la participation des enfants à tout ce qui les concerne ;
- Promouvoir et développer des espaces de participation des enfants ;
- Connaître les souhaits des enfants pour les inscrire dans le Plan de stratégie nationale de l'enfance et de l'adolescence en vue de la rencontre du gouvernement avec les Nations-Unies.



« **Nuestro rollo n° 322** », la revue du mouvement Junior a donné la parole à ses « envoyés spéciaux » pour les activités de l'été. Plusieurs camps ont eu lieu au cours desquels les enfants ont pu dire quel monde ils veulent construire : un camp spécial pour la paix, un camp indien, un camp préhistorique, un camp pour le respect entre filles et garçons ; un camp sur les œuvres de miséricorde... L'un des camps s'est passé au Portugal avec des enfants du MAAC (Midade Portugal) ; il avait pour thème : « Etre plus solidaire ! Es-tu d'accord ? »... Si vous souhaitez demander la publication du Junior, contactez: junior.comision.permanente@gmail.com



Guinée Conakry :

Le dynamisme en comptant sur ses propres forces

Deux rencontres importantes ont marqué MIDADE-Guinée Conakry: Au mois de mai une rencontre du Bureau national a fait une photographie très précise du mouvement dans l'ensemble des diocèses en regardant de près les forces, les faiblesses et les opportunités très concrètes pour un meilleur service des enfants. Des décisions ont été prises en fonction des ressources du mouvement et de chaque groupe en s'appuyant sur la plan d'action adopté lors de la rencontre internationale de 2014.



Au mois de septembre le Conseil national s'est réuni et a réfléchi à ces orientations pour les compléter et les adopter. Il a aussi élu les nouveaux responsables nationaux. Une délégation avait participé à la rencontre régionale de Cotonou (Bénin) en septembre 2015. Une autre délégation s'est rendue en Côte d'Ivoire en septembre 2016 pour connaître le mouvement ivoirien et envisager des collaborations.

Voilà un mouvement qui fait preuve d'un grand dynamisme au sein de la société et de l'Eglise guinéennes.



Burkina Faso: les CV-AV dans la joie

La CV-AV au Burkina Faso a passé une bonne année pleine d'activités et de joie. Cette année a été décorée par les échanges entre les enfants et l'esprit du mouvement qui a insisté sur la capacité de l'enfant à s'accepter, à prendre des responsabilités, à organiser sa vie et à collaborer à travers le chant, le jeu et le travail pour un embellissement de la vie de ses camarades et la sienne. Entre autres, n'oublions jamais les formations spirituelles et la solidarité entre les enfants qui ont été vécu spécialement durant Noël. Cette période qui est pour tous les enfants catholiques qui vivent dans l'entourage des paroisses. Cette fête annuelle (jour de l'Épiphanie) touche positivement les cœurs des enfants et se déroule par la tournée des Rois Mages, des repas communautaires et la récompense des concours de crèches.

La semaine de l'enfance missionnaire qui se vit à travers des prières, des bonnes actions, une messe d'action de grâce animée pour, avec et par les enfants.



Quelques mots de grâce !

- « Grand merci de partager la joie des groupes d'enfants du MIDADE. Conviction et joie dans cet accueil ! » (Albert - Madagascar)
- « Aujourd'hui, chez nous, au Brésil, on célèbre le « jour des enfants » : de belles fêtes un peu partout. Notre pays est en difficulté et l'avenir des enfants pauvres est menacé. Leur mouvement est plus que jamais d'actualité. » (Reginaldo - Brésil)
- « J'ai lu Midade Express avec grand plaisir. Je porte en mon cœur tous les amis et toutes les amies que j'ai rencontrés dans le mouvement. Je souhaite que tous les enfants du Midade continuent de faire grandir l'amitié, la paix et la foi. » (Daniele - Italie)
- « Quelle bonne idée cette publication tous les deux mois ! Ainsi je reste connectée au mouvement. » (Silvia - Espagne)
- « Grand merci pour ces nouvelles partagées. » (Pierre - France)
- « Merci beaucoup pour ce journal » (Mathias - Centrafrique) (Célestin - Sénégal)
- « Merci beaucoup pour ce bulletin qui reflète la fidélité au mouvement et à la vie des enfants. » (Joceline - Ile Maurice)
- « Merci pour l'envoi de la publication sur le Midade. Je suis heureuse de continuer à être au courant de la vie du mouvement. Le titre "étincelles de la vie des enfants en mouvement" est plein d'espérance. » (Marie - Brésil)

Nous attendons toujours vos nouvelles sur: midadeexpress@gmail.com

envoyez-nous vos messages sur les événements importants vécus par les enfants dans vos pays: cela peut être des histoires vécues par des groupes d'enfants dans leur village ou leur quartier.